

EXCELSIOR

Multilibros

Por FRANCISCO ZENDEJAS

La represión en Argentina, 1973-1974. Documentos
(ed. UNAM)

Estos documentos fueron reunidos por la Latin American Studies Association, de EE.UU., y los edita en español la UNAM como el inicio de un estudio sistemático sobre la represión en la república del Plata. El período estudiado por la LASA corresponde al régimen de Isabelita Perón y ayudará a recordar que no sólo el gorilato es experto en perseguir sangrientamente a los partidos y movimientos democráticos y socialistas, sino que también los brujos como López Rega y su jefa Isabel tenían lo suyo.

La comparación es necesaria pues en sólo dos años Argentina perdió miles de hombres por muerte violenta, de cariz netamente político, amén de mandar al encierro a otros tantos miles.

Entre los desaparecidos mediante asesinato figuraban hombres tan prominentes en la cultura como Frondizi —hermano del presidente del mismo nombre—, Laguzzi, Curutchet, López, Troxler y Prats. Pero nos llevaría varios días citar nada más los nombres todos de los desaparecidos desde aquel tétrico período.

El anuncio, los prolegómenos de esa represión, se dio en el aeropuerto de Ezeiza, donde hubo la célebre matanza de la multitud que esperaba el regreso de Perón triunfante. Estando Perón en el poder las cosas se mantuvieron más o menos quietas, pero muerto, su continuadora y equipo de trabajo, desataron la represión más dura que registra la historia política de Argentina. Fueron los mismos peronistas, los de las filas y los direcciones quienes recibieron el mayor golpe de sus perseguidores. Ni la figura prestigiosa del Perón fallecido impidió la represión a sus mismos seguidores. Veremos qué nos dice la LASA del período posterior a Isabel Perón.

EXCELSIOR

Vida Cultural

La cantante argentina Nacha Guevara, acompañada por el pianista Alberto Favero, actuará a las 12 horas en el Auditorio de la Facultad de Medicina de la UNAM.